



# DIARIO DE BURGOS

## DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

AÑO III.

Miércoles 31 de Mayo de 1893.

Núm. 675

**SUSCRIPCION**  
 BURGOS, un mes, pesetas. . . 1  
 { Trimestre, pesetas 3,50  
 FUERA... { Semestre . . . . . 6,50  
 Año . . . . . 12  
 EXTRANJERO Y UL- { Año . . . . . 25  
 TRAMAR. . . . .  
 Se reciben anuncios y suscripciones  
 en la Administración y en la li-  
 brería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,  
 ATRASADO, 10.  
**Imprenta, Redacción  
 y Administración**  
 Almirante Bonifaz, 7 y 9.  
 Teléfono núm. 165  
**Pago adelantado.**

**ANUNCIOS**  
 En 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> plana: línea, pesetas 0'25  
 En las restantes, . . . . . 0'20  
 Esquelas de defunción y aniversario  
 desde 5 pesetas en adelante. Comu-  
 nicados y reclamos, línea. . . 0,50  
 Los suscriptores tendrán derecho a  
 un beneficio del 10 por 100 sobre  
 los anteriores precios.

### BOLETÍN RELIGIOSO

**SANTO DE HOY.**—Santa Petronila, virgen.  
**SANTO DE MAÑANA.**—Santísimo Corpus Christi.

Observaciones meteorológicas del Instituto pro-  
 vincial en el día de hoy:  
 BARÓMETRO: á las 9 m., 689.9; á las 3 t. 688.7.  
 TEMPERATURA. } max. sol 34.2 max. somb. 20.5  
 } mín somb 9.4 reflector 8.0  
 DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., N. E. 3 t., N. E.

**Aguas azoadas.**—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

## CARPINTERÍA A VAPOR DE MARTÍNEZ

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.—Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y varilla, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

**Pastas.**—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de p seta el kilo.  
 Pastas del país á 6,50 pesetas la arroba.

*La Pureza.*—Pasaje de la Flora.

# 'SOL'

## CARRETES HILO.

# 'SOL'

Artículo útil y necesario, marca acredita lísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

**SOLITARIA.** Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal.

Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

## CASA EN VENTA

El día 18 del próximo Junio á la hora de las doce en punto de su mañana tendrá lugar la venta en pública subasta de la casa de la calle del Mercado, núm. 14, bajo, cuatro pisos y demás accesorios.

Las personas que deseen interesarse en ella, pueden pasarse por la Notaría de D. José Cormenzana, donde está de manifiesto el pliego de condiciones. 15 por 100 de rebaja sobre el tipo fijado en la subasta anterior.

**La bodega fresca.**—Vino de cosechero á precios económicos. Abellanos 8. Burgos.

## Mejores tiempos vendrán.

«Puedo esperar un porvenir más brillante.»

La sentencia arriba citada forma parte de una carta que D. Angel M. de Panillos ha escrito á los sucesores de Moreno Miguel, farmacéuticos en Madrid.

Que haya un hombre que pueda anticipar mayor felicidad en el futuro que la que ha gozado en el pasado es un hecho sobre el que pueden felicitarle sinceramente sus amigos. Porque, ¿qué es la vida sino es por el placer y alegría que nos trae? Ser descargado de un peso, estar libre de ansiedades, ser aliviado de algún dolor, son cosas semejantes al desaparecer las nubes del cielo despues de los dias de tormenta y horror.

La carta entera es como sigue: «Hace algun tiempo» —dice el que suscribe— «que estando en uno de sus establecimientos consulté á V. acerca de las medicinas que podrían curar más pronto y eficazmente una enfermedad pertinaz del estómago de la que había venido padeciendo por largo tiempo, habiendo probado sin éxito alguno infinidad de medicinas de todas clases.

»Sabrá V. que por su firme recomendación decidí hacer uso del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y ahora me apresuro á dar á V. las más sinceras gracias por su consejo, puesto que es á este Jarabe al que debo la más completa cura de tan terrible enfermedad, para la que habían sido inútiles todos los demás remedios.

»Gracias al Jarabe de la Madre Seigel, puedo dedicarme ahora á mi trabajo, y gozo de la vida nuevamente en plena juventud. Puedo esperar un porvenir más brillante libre del continuo sufrimiento á que parecía destinado.

»No sé si podrá V. comunicar la expresión de mi gratitud á los propietarios del Jarabe al que debo mi restablecimiento. Pero si le fuera posible comunicárselo le estaré á V. aún más agradecido.

»Suyo, etc, (firmado), Angel M. de Panillos.»

El farmacéutico citado, que es uno de los más respetables de España, no perdió tiempo en participar á los propietarios del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, el deseo y sentimientos de su corresponsal, enviándoles copia de la carta que dejamos transcrita. Se alegraron, aunque no se sorprendieron del resultado producido por el uso de su medicina en el caso mencionado.

La enfermedad era indigestión y dispepsia, lo que no es peculiar á ninguna nación ó país, pero que es el origen de pesar y sufrimiento incalculable por toda la extensión del mundo civilizado. Verdaderamente casi se puede decir que es la enfermedad única, tanto más cuanto que otras afecciones tales como reuma, afección al hígado y riñones, bronquitis, tisis, postración nerviosa, insomnio crónico, y jaquecas, están ahora reconocidas por las autoridades médicas más eminentes de ser nada más que el resultado y por lo tanto los síntomas del entorpecimiento y embargo de las funciones del estómago, que es la fuente de toda fortaleza en la vida física. *Abolir la causa es siempre equivalente á librarse del efecto.*

Este remedio, cuyo uso es cada dia mayor en España, cura la indigestión y dispepsia y anula su continuación como ninguna otra preparación ha podido hacer. Se destina á este objeto y solamente á él.

Podemos añadir que farmacéuticos de tal reputación como los mencionados en la carta, nunca hubieran recomendado una medicina de cuyos méritos no se hubieran cerciorado antes; y tanto su agraciado corresponsal como el público en general que lea su franca y persuasiva carta y se aproveche de ella, no podrán menos de agradecerles el haber llamado su atención hácia el jarabe.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias: Precio del Frasco, 14 Reales; Frasquito, 8 Reales.

**P**or tenerse que ausentar su dueño, se traspasa una tienda de vinos, situada en una calle céntrica y en muy buenas condiciones: se dará razón en la imprenta de este periódico.

**En la imprenta de este periódico se necesitan aprendices.**

## LA SOLEDAD, AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los féretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas á 11 pesetas, á cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Se vende un perro de Terranova. En la admón. de este periódico informarán.

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Esporón 20.

Hojalatería de Anselmo Blanco.—Sucursal de Juan Torre, de Bilbao. Se colocan modoros de sifón de todos los sistemas y demás trabajos del arte. Lain Calvo 10.

Se vende una jardinera enganchada, con superior jaca, en esta imprenta informarán.

Berlina.—Se vende una con sus correspondientes guarniciones, y se arrienda una cochera, con cuadra y grifo de agua. En la Administración de este periódico informarán.

Doña Bernardina Ruiz de Lopez, maestra de niñas, que tanta aceptación mereció en esta ciudad, donde tuvo su colegio, Paloma, 25, vuelve á establecerse en la Llana de Afuera, número 8, casa de D. Hilario Antón. En el mismo colegio se confeccionan encajes y se da lección de toda la clase de labores. Se admiten niñas desde cuatro años en adelante.

## CRÓNICA LOCAL

En atención á la festividad del día, y siguiendo la costumbre de años anteriores, mañana no se publicará el DIARIO DE BURGOS.

Nuestro querido compañero en la prensa D. Jacinto Ontañón, continua mejorando rápidamente y no tardará en estar completamente restablecido, de lo cual de todas veras nos alegramos.

Con motivo de la festividad del *Smo. Corpus Christi* mañana cubrirán la carrera que ha de seguir la procesión los regimientos de la Lealtad y S. Marcial, dos escuadrones del regimiento Lanceros de España y una batería del tercer regimiento montado de Artillería, cuyas fuerzas estarán mandadas por el general de brigada D. Francisco Gomez Solano, que llevará á sus órdenes al primer teniente de Estado Mayor D. Francisco Rute.

Las fuerzas montadas estarán mandadas por el señor coronel del tercer regimiento montado de Artillería D. José Sierra y la línea estará revistada por el Excmo. Sr. D. Pascual Sanz Pastor, General de división y Gobernador militar de la plaza, quien llevará á sus órdenes al capitán de Estado Mayor D. Wenceslao Bellod.

Las tropas saldrán de sus cuarteles á las nueve de la mañana.

La escolta para el *Smo.* estará formada de las escuadras del regimiento de la Lealtad.

Con motivo de la festividad las tropas vestirán de gala y se izará mañana el pabellón nacional en los edificios públicos.

Para mañana á las nueve se halla citada la corporación municipal con objeto de asistir en traje de ceremonia á la misa, que en la capilla del Excmo. Ayuntamiento se ha de celebrar. Asistirá despues á los solemnes cultos, que han de tener lugar en el S. T. M.

Anoche llegó á esta población el diputado á Cortes por el distrito de Aranda de Duero D. Diego Arias de Miranda en compañía de su esposa, quien en la misma noche se dirigió á la vecina república de Francia, para atender al restablecimiento de su salud, siendo despedida en la estación por varias personas de esta localidad entre otras por el señor gobernador civil de la provincia y su señora.

Su esposo D. Diego Arias permanecerá por algunos dias en esta población.

Por Real orden de 29 del actual ha sido destinado á la zona militar de Madrid n.º 3. el capitán del regimiento de infanteria de la Lealtad D. José Jaspe y Moscoso y el de igual clase de la zona de Oviedo, D. Luis Gonzalez Llanos ha sido destinado al regimiento de la Lealtad.

Por órden de la Alcaldia se está formando el padron de las criadas de servicio en esta capital, cuyo cometido se halla encomendado á la guardia municipal.

Se nota gran retraimiento por parte de las criadas y de sus amos para que se ejerza con regularidad este importante servicio, que tantas ventajas ofrece al público.

Esta mañana á las nueve ha recibido el hábito de religiosa en el monasterio de la Visitación de Santa María (vulgo Salesas) de esta ciudad, la distinguida señorita doña Isabel María del Prado, hija de la Excmo. señora Marquesa de Acapulco. Le ha sido conferido por el M. I. Sr. Arcipreste de esta S. I. M., padre espiritual de dicha comunidad, el cual pronunció una elocuente y tiernísima plática.

La nueva novicia que ha renunciado á la brillante posición que el mundo le ofrecía, vestía un elegantísimo traje de brocado de plata con encajes de Bruselas que trocó por el modesto hábito de las Hijas de la Visitación.

Al acto ha asistido la familia de la nueva religiosa que ha tomado el nombre de Margarita María y le ha servido de madrina una de sus hermanas.

Hoy han terminado en la S. I. C. los ejercicios para la provisión de la canonía que se halla vacante, habiendo correspondido la homilia sobre el capitulo octavo del evangelista S. Juan acerca de la mujer adúltera, al Dr. D. Felipe de Pereda, quien ha desempeñado su cometido con gran lucidez, dejando complacido al auditorio.

A personas muy inteligentes en la materia hemos oido decir que el discurso del Sr. Pereda ha sido lo que se llama una verdadera *homilia*, ciñéndose el orador al tema que le estaba señalado, usando un lenguaje correcto y guardando todas las formas que exige la oratoria.

No podemos ser más explícitos en el asunto.

Los dignos jueces que constituyen el Tribunal sabrán apreciar en lo que valen los trabajos de los opositores.

La Illma. Sra. Abadesa del Real monasterio de las Huelgas ha invitado atentamente al Excmo. Sr. Capitán general de este distrito, D. José de Santelices para

llevar el histórico estandarte de las Navas de Tolosa en la solemne procesión que tendrá lugar en dicho real sitio el viernes próximo.

A las doce estará cubierta la carrera por las tropas de los regimientos de la Lealtad y S. Marcial, por un escuadrón de lanceros de España, una batería del tercer regimiento montado de artillería, estandartes, batidores y bandas.

Las tropas saldrán de los cuarteles á las once de la mañana.

Dichas fuerzas estarán mandadas por el general de brigada D. Miguel Orús, que llevará á sus órdenes al comandante de ejército capitán de Estado Mayor D. Enrique Sebastián y Bargas.

La escolta del Santísimo Sacramento la formarán las compañías de gastadores del regimiento de la Lealtad, un piquete una compañía y la correspondiente banda de música.

A las diez y media de la mañana se hallarán en el Real Monasterio todos los oficiales generales y sus asimilados, un jefe y un capitán ó subalterno de cada cuerpo é instituto.

También en este día vestirán de gala las tropas y habrá en el Parral las correspondientes músicas.

Víctima de una dolorosa enfermedad y después de recibir los auxilios de la religión ha fallecido al medio día de hoy Doña Estanislada Martín, esposa de Don Nicolás Barba hijo, tenedor de libros del conocido comerciante de esta población D. Gerardo Ssutamaria.

Acompañamos en su dolor al Sr. Barbadillo y demás familia de la finada.

El día 2 del próximo mes de Junio empezarán los exámenes de prueba de curso en el Seminario conciliar con sus secciones, en el Instituto y Escuela Normal.

**Instrucción pública.**—Han tomado posesión en concepto de interinos de las escuelas públicas de Villela y Campolara los maestros D. Meliton Martínez y Don Pablo González.

**Sección religiosa.**—El día 1.º del próximo mes de Junio empezarán en varias iglesias de esta ciudad, y muy especialmente en la de los PP. Jesuitas de la Merced y en la capilla de la visitación de Santa María de esta ciudad los solemnes cultos que se dedican al Sagrado Corazón de Jesús.

En la iglesia de la Merced empezará la función á las seis y media de la tarde, predicando en ella el R. P. Fr. Ricardo García.

El día 2 habrá comuniones generales, y la vela al Smo. Sacramento, predicando el R. P. citado.

Las religiosas del monasterio de la visitación de Santa María de esta ciudad en unión de la archicofradia de la guardia de honor al sagrado corazón de Jesús; también celebrará solemnes cultos á la misma hora que en la iglesia de la Merced.

**Mercados.**—En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en el día de hoy mazote á 1,10 pesetas el kilo, anchoa á 0,60, salmón á 3,00 y 2,50 y merluza á 1,00.

—En el matadero público de esta ciudad se han sacrificado en la mañana de hoy 12 bueyes, 12 terneras, 4 carneros, 100 corderos y 7 cerdos.

—En el banco regulador se han vendido las existencias actuales á 1,44 y 1,51 pesetas el kilo.

**Boletín militar.** —*Servicio de la plaza para el día 1.º de Junio de 1893:* Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial sétimo capitán: vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar Sanz.

**Necrología**—En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de D. Gregorio Crespo Alcalde, de 51 años, Santander 30; Pedro Arnaiz Perez, de 72, Hospital del Rey; y de los niños Santiago Sedano Vargas, de 2 años, Fernan Gonzalez 73; y de Deogracias Gonzalez Mallorca, de 2 meses, S. Cosme 36.

**Deseando la muerte.** Un marino. «Cuando dejé de navegar comencé á sufrir agudos dolores en los miembros inferiores, estando muchas veces imposibilitado de atender á mis ocupaciones. Algunos días era tan fuerte el dolor que deseaba que la muerte viniera á suprimir mis sufrimientos.—Recurrí á los mejores médicos, no ahorré gasto alguno, ni hubo remedio por mí conocido que no probara, por fin compré desesperado un emplasto de fieltro rojo del Dr. Winter, y al segundo día no me conocía. Mi sorpresa fué tan grande que desde entonces no ceso de alabarlos.— J. Brañas.

**Los niños que aborrecen el aceite de bacalao toman la «Emulsión» con gusto.**  
(Desconfiar de las imitaciones).

El abajo firmado, Licenciado en Medicina y Cirujía, certifico: Que he usado bastantes veces la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, obteniendo resultados admirables, especialmente en niños, donde estaban indicados los preparados de aceite de bacalao, y en general los reconstituyentes, con más la ventaja que reúne de que lo toman perfectamente bien, aun aquellos refractarios al aceite y á las soluciones alcalinas.

Palencia 18 de Diciembre de 1885.

Dr CIRIACO BERMEJO PEREZ.

---

## CARTA DE MADRID

---

Madrid 30.

Aunque las declaraciones que hizo ayer el señor Almagro estaban descartadas porque ya se sabían de autemano, hay que confesar que han causado bastante sensación entre los políticos las rectificaciones de hoy, y lejos de atenuar el alcance del discurso de ayer, lo ha acentuado de manera que por más que el diputado granadino ha dicho concretamente: «Soy un monárquico más» no se le puede tener por tal sin escrúpulos de conciencia.

Véanse algunas frases del señor Almagro en la sesión de esta tarde.

«Si el señor Cánovas no auxilia este movimiento nuestro, no auxilia á las instituciones».

«No hay necesidad perentoria de cambios de instituciones: por esto el mundo sólo se preocupa de la cuestión económica».

«¿Por qué el señor Cánovas en vez de herir con sus ironías, que hieren como puñales, no auxilia el ingreso ó legalidad de los que á ella se inclinan?»

«Así vendrán á la legalidad los hoy revolucionarios, y los que no vieran quedarían como un vago recuerdo histórico».

«Ratificome en todo cuanto dije ayer, por ser el pensamiento de mi partido, aprobado resueltamente por Castelar».

«Afirmamos que todos los republicanos seguimos este movimiento evolutivo».

«Niego la afirmación del señor Cánovas, gran monárquico, que asegura que hoy hay más republicanos que nunca».

«¿Quiere el señor Cánovas una declaración terminante de nuestra actitud? ¡Ah! no somos tan pequeños que nos bajemos hasta eso. Hemos hecho todas las declaraciones que nuestra conciencia nos consiente».

«Romero ha dicho cosas de las instituciones que yo no he dicho jamás, é ingresó en el partido conservador».

«Excepción hecha de actitudes personales, todos estamos conformes».

«La situación del señor Castelar es la misma que la del señor Cánovas cuando daba ministros á Amadeo, pero Castelar no los ha dado aún».

Juzgará el lector por los fragmentos copiados del discurso del señor Almagro, contestando al señor Cánovas, lo que este ha dicho en sus rectificaciones.

El jefe de los conservadores ha estado severísimo con el señor Almagro, y los que le siguen para arrancarle declaraciones concretas.

Los señores Gil Berges, Sancho Gil y Anglada levantáronse después y declararon que seguirían siendo republicanos, pero prestando su benevolencia al Gobierno, por haber recibido de sus electores el encargo de prestar ayuda al presupuesto de la paz.

El señor Gil Berges dijo:

«Yo conservo un culto interno á mis históricos ideales. Yo fuí ministro. Yo he vivido y moriré rindiendo culto al ideal republicano. Yo no puedo retirarme á escribir la historia de España, porque no tengo el ingenio de mi ilustre jefe».

Falta para completar esta ligera idea que doy del debate de esta tarde hablar de el señor Moret.

Ha recordado que el señor Almagro se encuentra hoy en la misma situación que él hace 14 años, hasta que Sagasta le dió su mano y su confianza.

«Para cooperar, ha añadido, á la salvación de nuestra hacienda, reciben gustosos á Almagro y sus amigos, y terminó. Pensadlo bien; pensad en un porvenir que premiará vuestros servicios».

A la hora de cerrar esta carta habla el señor Mella.

Como detalle de este interesante debate debo decir que cuando el señor Almagro acentuaba sus declaraciones, reconociendo la legalidad, la mayoría le prodigaban sus aplausos.

La premura del tiempo me impide hacer comentarios. Ya irán mañana.

Los republicanos echan pestes de los posibilistas que se van á la monarquía. Cánovas los recibe con frialdad, y los fusionistas encogiéndose de hombros.

**En el Senado.**—No ha decaído en la sesión de hoy el interés que ins-

piró ayer la discusión del suplicatorio para procesar al señor Bosch. Antes al contrario, ha aumentado dicho interés con la intervención del exalcalde de Madrid.

A primera hora se reunió la Cámara en secciones para nombrar varias comisiones, entre ellas la que ha de dar dictamen acerca del proyecto de ley hipotecaria presentado por el señor Mañera para las provincias de Ultramar.

Abierta la sesión poco después de las tres y media, se concedió la palabra al señor Montejo y Robledo, que había de combatir el voto particular tomado ayer en consideración, y que por tanto había pasado á ser dictamen, pero no lo hizo así, sino que se limitó á pedir á la Mesa que el Senado se constituyera en sesión secreta para seguir discutiendo.

Promoviése un nuevo incidente, en que lucharon con no poco calor algunos conservadores, y por fin el veterano general marqués de la Habana, que presidía acordó que la sesión fuera secreta.

Duró esta unos 20 minutos, y no sé lo que pasó en ella, aunque sí puedo asegurar que hubo incidentes vivísimos, y por fin se acordó volver á sesión pública.

Llenáronse nuevamente las tribunas, y prosiguió el debate, hablando los señores Montejo Robledo y Vazquez Queipo, en contra del voto particular, y defendiendo este su autor, y señor marqués de Arlanza.

La parte más interesante del debate fué la intervención del señor Bosch, cuyo discurso, lleno de emoción al principio pero de frase correctísima y galana, impresionó favorablemente al auditorio.

Defendióse con razones y con documentos de los cargos que contra él se habían formulado, insistió en su propósito de resolver personalmente la cuestión ante los tribunales de justicia, lamentó la campaña de publicidad para la calumnia y de silencio para la verdad que contra él se había seguido, insistió en considerar esa campaña como inspirada por la política, y sostuvo que como alcalde de Madrid había obrado siempre dentro de la ley, sin excederse jamás en sus atribuciones.

Al retirarme de la tribuna, seis y media de la tarde, sigue hablando el señor Bosch.

\*\*\*

Recordarán ustedes que la subcomisión de Guerra y Marina, en vista de que no formaba parte de la comisión de presupuestos ningún diputado militar, acordó invitar á los que tienen ó han tenido este carácter para que asistieran al seno de la misma y la ilustraran con sus opiniones.

Hoy han asistido 17 (entre ellos el señor Llorens, carlista), habiendo manifestado todos ellos que no podían tomar parte activa en las deliberaciones de la subcomisión, puesto que lo que hicieran carecería de eficacia real y legal.

Han añadido que agradecían mucho la deferencia de la comisión de presupuestos, prometiendo estudiar estos con detenimiento para discutirlos en su día con previo conocimiento de causa, y presentar las enmiendas conducentes á la mejor armonía entre los intereses del ejército y las necesidades de la patria.

M.

## LITERATURA EXTRANJERA.

## Drama del día. (Prólogo).

La escena se desarrolla junto á la puerta de un baile público.

Dos jóvenes costureras que se retiran del taller, sostienen animada conversación presenciando la entrada de los que van á divertirse.

Una de ellas—Mercedes—tiene modales desenvueltos, y sonríe muy amenudo con picaresca expresión.

La otra, Julia, habla y acciona con encantadora sencillez, y no se atreve á mirar á los hombres que la dirigen chicoleos.

Mercedes.—Tu timidez es ridícula... ¡Anda! vamos á entrar.

Julia.—Mamá está esperándome...

Mercedes.—Le dices que hemos tenido que hacer un trabajo extraordinario.

Julia.—No, no... Podría ir á enterarse...

Mercedes.—No seas tonta, criatura; ¿cómo ha de sospechar de una cosa tan natural y tan corriente?

Julia.—Además... con este traje...

Mercedes.—Estás muy bien. ¿Crees que este es un baile de etiqueta? ¡Anda! nos marcharemos pronto. Unas cuantas vueltas por el salón, y á casita.

Julia.—Si solo tardáramos media hora...

Mercedes.—No tardaremos más; te lo prometo...

Julia.—Pero...

Mercedes.—No seas tonta. Estamos perdiendo un tiempo precioso... Julia vacila aún. Mercedes, cogiendo el brazo de su amiga, la arrastra suavemente hacia el vestíbulo.

Entremos.

Acto primero.

Interior de una habitación amueblada con sencillez y extraordinario gusto. Sobre una mesa, y en completo desorden, varios libros por cuyos títulos es fácil comprender que pertenecen á un estudiante de Derecho. El poseedor del corazón de Julia, habla con ésta. El tema de la conversación es conocidísimo.

—¿Es verdad que me quieres mucho?

—Más que tú á mí.

—Imposible.

—¿Acaso no te he dado pruebas?

—Te las he dado yo mayores... y te las daré mientras viva.

—¿No me engañas?

—No pongas en duda mi cariño, porque me haces mucho daño.

—¡Luciano mío!

—¡Julia de mi alma!

Acto segundo.

La misma decoración del anterior. Un hombre llama á la puerta.

—¿La señorita Julia?

—Yo soy ¿Qué deseas?

—Entregarle esta carta.

El hombre se vá.

Julia rasga el sobre precipitadamente, y lee:

«Mi querida Julia: voy á ocasionarte un disgusto; las circunstancias me obligan á ello.

»Ya sabes que he terminado mi carrera... pues bien: mi familia me llama, y yo ¡ay de mí! no tengo más remedio que acudir al llamamiento de mi familia».

»Te juro que ese ¡ay de mí! ha sido acompañado de un suspiro, arrancado por la pena, que me causa, vuestra separación».

»Pero el deber es ante todo... como dicen en las comedias.

»Adios, querida Julia... Ten la seguridad de que siempre recordaré con mucha alegría y sentimiento las horas de felicidad que has proporcionado á tu Luciano.

*Postdata.*—El alquiler del cuarto está pagado hasta fin del mes próximo. Todo lo que hay en él es tuyo. ¡Adiós!

Al terminar la lectura de la carta, Julia se tambalea, extiende los brazos y cae al suelo sin conocimiento.

Acto tercero.—Cinco años después.

La gente se agolpa á la entrada de una casa de humilde apariencia.

Oyense diálogos por el estilo de. siguiente:

—Pero ¿qué ocurre?

—Pues que una costurera jovencita que vive en el segundo interior ha ahogado á su hijo.

—¡Qué horror!... Merece que la lleven á la guillotina.

—No lo crea usted. Parece que la infeliz cometió ese crimen sin darse cuenta de lo que hacía... abrazando á su hijo loca de desesperación porque el pobrecito se estaba muriendo de frío y de hambre...

—Disculpas, y nada más que disculpas.

—Vivía en la mayor miseria por no encontrar trabajo... Dicen que ha sufrido mucho desde que la abandonó un tunante después de engañarla.

—¡Bah!...

—Y desde que vive en esta casa no ha dado el más leve motivo para que duden de su honradez...

Las conversaciones quedan de pronto interrumpidas. Todas las miradas se dirigen á la puerta en que aparecen dos polizontes llevando casi en brazos á una joven delgada y pálida que no puede tenerse en pié.

Los curiosos se dividen en dos bandos. Unos lanzan sobre la joven exclamaciones hostiles; otros la contemplan con lástima.

Acto cuarto.—En una Sala de lo criminal de la Audiencia.

Está en el uso de la palabra el ministerio público.

«Señores jurados: El crimen que vais á juzgar es uno de esos que cometen con lamentable frecuencia los seres que no tienen suficiente fuerza moral para dominar sus pasiones, sus instintos... La conciencia nos impone el deber de ser inflexibles con los autores de hechos tan monstruosos.

¿Qué circunstancias reúne la culpable para ser acreedora á vuestra compasión?... ¡Ninguna! Es una varamunda cuyo verdadero estado civil no conocemos por haberse ella negado obstinadamente á revelar su nombre... Declara llamarse Luisa Muller, pero no presenta documentos que acrediten su personalidad... Esa obstinación es, desde luego, una prueba de la falta de sentido moral de la acusada.

Habeis tenido ocasión de observar también, señores jurados, que la culpable no ha querido responder á las preguntas que el dignísimo señor presidente le dirigió hace pocos minutos con el fin de averiguar los móviles que la impulsaron á la realización del espantoso crimen... A esas preguntas ha contestado con sollozos hijos de la vergüenza y del remordimiento.

Señores jurados: no pienso molestar mucho vuestra atención porque estoy seguro de que impondreis á la acusada el severísimo castigo que merece.

Pero antes de terminar mi breve discurso, he de hacer algunas consideraciones acerca del infanticidio en general y del caso concreto que hoy me obliga á cumplir mi penoso deber.

El infanticidio, señores, ataca á la sociedad y á la familia en su misma base... Etcétera, etc.

Acto quinto.—En casa de D. Luciano de Verdiere, fiscal sustituto.

—¡Hola, señor Hardi!

—¿A qué debo el placer que me proporciona su visita?

—Vengo á dos cosas; en primer lugar á darle la más cordial enhorabuena por su discurso de ayer... Estuvo usted admirable.

—Dispense V. amigo mio; fui yo quien quedé admirado de su oración forense. En esto reconozco siempre su superioridad...

—No hay tal cosa. Y la prueba es que ha salido condenada mi defendida... En nombre de ella vengo precisamente y este es el segundo objeto que me trae á esta casa.

—En la cual se le recibe y se le recibirá siempre con el mayor cariño.

—Mil gracias... Hé aquí la carta que esa pobre joven me ha entregado, suplicándome con lágrimas en los ojos, que la hiciera llegar á manos de V.

—Si V. me permite...

—Le deje á V. entregado á su lectura.. Tengo una vista dentro de media hora y no me puedo detener.

Se despiden, sale el Sr. Hardi y el fiscal sustituto lee lo siguiente: «Señor fiscal: la mujer que gracias á V. fué ayer condenada ha sufrido tanto que no es ya ni sombra de lo que era hace cinco años y algunos meses... No es extraño que V. no reconociera en ella á *Julia Dumas.*»

Epitogo.

De la *Revista de los Tribunales.* «...Esta causa de infanticidio sirvió para que hiciera su *debut* un joven de mucho porvenir, el señor D. Luciano de Verdier. Su oratoria es brillante y en los días que ayer le oyeron estaban conformes en asegurar que su carrera será una serie no interrumpida de gloriosos triunfos.»

Pierre Veron.

## TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA

*Paris* 30.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 66'43, 66'59, 66'34.

*Londres* 30.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 66'06.

*Buenos Aires* 30.—(Servicio especial de la *Agencia Fabra.*)—Precio del oro en el día de ayer 317.

*Paris* 30.—Según noticias de San Petersburgo, los grandes duques Wladimiro y Alejo vendrán á Paris después de las maniobras de Tsarkoeselo.

Permanecerán pocos días en esta capital dirigiéndose luego á San Sebastian donde tienen el propósito de pasar una parte del verano.

*Tirnova* 30.—Se ha verificado el solemne acto de la clausura de la asamblea búlgara, la cual aprobó antes la contestación al discurso de la Corona.

El príncipe Fernando y su joven esposa la princesa María de Parma fueron muy aclamados por los representantes del país.

*Paris* 30.—Están llamando la atención los artículos publicados por algunos periódicos egipcios sosteniendo la necesidad de una alianza entre Francia, Rusia y Turquía para arrojar á los ingleses de Egipto y conseguir así la completa neutralización del canal de Suez. Añaden que la mejor garantía de éste sería la completa independencia de Egipto.

*Berlin* 30.—La gran mayoría de los círculos católicos se han declarado favorables á los diputados del centro que votaron contra el proyecto de reforma de ley militar y por lo tanto, puede afirmarse desde luego que en el futuro Parlamento estarán en insignificante minoría los diputados católicos favorables al indicado proyecto.

*Berlin* 30.—Los partidarios de lo que ha dado en llamarse emancipación de la mujer están haciendo gran propaganda entre las señoras. El nuevo periódico titulado «El interés de las mujeres» consagrado exclusivamente á la defensa del bello sexo, en el orden civil y político, ha logrado reunir un gran número de suscriptoras.

*Paris* 30.—Se cree que en el discurso que pronunciará mañana el señor León Say en el Hotel Continental, expondrá los resultados deplorables de la política arancelaria que se ha emprendido en Francia, y la necesidad de que se modifique cuanto antes en interés general del país.

*Paris 30.*—En la apertura de la Bolsa de hoy se ha presentado el exterior español con gran firmeza llegando hasta 66'59, pero por efecto de ventas por órdenes del extranjero, según se cree, ha sufrido después un brusco retroceso á 66'25 y 66'34.

*Berlin 30.*—Las opiniones están muy divididas en Alemania acerca de la cuestión monetaria, pero la mayoría de las Cámaras de comercio se inclinan á favor del mantenimiento del patrón de oro. El gobierno por su parte se muestra dispuesto á no variar el estado actual de las cosas.

*Paris 30.*—Los socialistas han organizado en todos los grandes centros de población de Alemania una activa campaña electoral.

Los principales puntos del programa que sostienen son: guerra á todo trance al proyecto de ley militar, reforma del sistema de impuestos de manera que se alivien las cargas indirectas que pesan sobre el proletariado, y por fin una legislación completa encaminada á la protección de las clases obreras.

En los «meetings» que se celebran se pronuncian violentísimos discursos contra los ejércitos permanentes, la burguesía y el orden social existentes, ofreciéndose como único remedio de los males que afligen á Europa, el triunfo de la democracia socialista.

A juzgar por las noticias que se tienen hasta ahora de diferentes puntos del imperio, hay fundados motivos para afirmar que en las próximas elecciones reunirán los socialistas muchos más votos que en las anteriores.

*Fabra.*

## SECCION DE ANUNCIOS

*Aceite Igneo Mallol*

FUEGO MALLOL

PARA  
VETERINARIA



PARA  
VETERINARIA

PREPARADO

POR MALLOL MEZQUITA

FARMACÉUTICO.

Este precioso tópico es el más enérgico vesicante y resolutivo más poderoso: con él se curan radicalmente y en pocos días las cojeras, vejigas, esparavanes, alifafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

De venta al precio de 3 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

En Burgos: farmacia de Escotar.

TALLERES

de

ENCUADERNACION

DORADO Y RAYADO

de

RUFINO S. GONZALO.

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, perucas, etc.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana

y volverme loco. Sentía arder mi cerebro, y no veía más que fuego por todas partes, surgiendo en mí espontánea la idea del perdón, del mutuo perdón, y juré buscarte por do quiera, y no separarme de tí sino por la muerte. No he perdido el ojo, pero era preciso conservar la venda, para que ella ayudase á los años á hacerme desconocido, si era preciso. Héme aquí, pues. Olvidemos el pasado. ¿No es verdad que te vienes conmigo?

Benigna rodeó amorosamente con sus brazos el cuello de Jorge y cubrió su rostro de besos y lágrimas.

—Si pudiera devolverte la vista! —continuó el herero. —Mira, no volvamos al pueblo. No tenemos de quien despedirnos, y ¿á quien importa nuestra fortuna ó nuestras desdichas? Guárdense, enhorabuena los cuchillos que me quedan, y guárdense lo que pueda pertenecerte, que no es, por fortuna dinero lo que me falta. Con mis ahorros, mi trabajo, y el buen patrón que he encontrado en aquel país, podremos vivir tranquilos y con holgura, hasta que la muerte nos lleve al seno de la tierra.

—¡Oh! Yo iré á donde quieras llevarme; pero dejar así á esa buena gente que tanto bien me ha hecho... ¿Y la pequeña Babi? ¡Pobre niña! Es para mí una hija querida que va á quedar sola y abandonada en manos mercenarias. Vamos sólo un momento....

—Sea como quieras. Es justo; vamos á casa de Hans.

Aun no había concluido de hablar, cuando oyó gritar á alguna distancia:

—Vedla, allí está con el mercader de cuchillos.

Erran Hans, su mujer y Babi, que buscaban á Benigna.

Dadas las oportunas explicaciones, la sorpresa de los esposos no tuvo límites, al saber quién era el recién llegado, ni opusieron dificultad alguna en que Babi se ausentara con Benigna, determinación que

—¡Ea! buenas noches, ya es hora de dormir—se oyó decir al cestero, y un completo silencio reinó desde aquel momento en la casa.

El forastero se retiró al mesón á la media noche. El siguiente día amaneció sereno y espléndido, y espléndido fué también para el negocio del mercader.

Se situó en la plaza cerca del templo, y como la noticia de su mercancia había corrido rápida la noche anterior, á la par que todos los aldeanos acudían á los divinos oficios, hacían sus compras dejando poco menos que vacía la *herrase* del cuchillero, que parecía más atento á las conversaciones, y á los nombres que oía pronunciar que á su propio negocio.

Cuando las campanas hicieron la última señal de misa y los campesinos todos desfilaron hacia el templo, dejando la plaza desierta, en vez de entrar con ellos en el sauto edificio, corrió presuroso, y doblando la esquina, se internó en el cementerio. Allí se dirigió sin vacilar á una fosa abandonada y cubierta de yerba, cuya cruz hallábase hecha pedazos, y arrojándola ante ella oró un breve espacio, cubriéndolo el rostro de lágrimas.

Luego con el paso firme y rápido de un hombre que no tiene tiempo que perder, se dirigió á casa de Hans.

Mucho antes de llegar, distinguió á Benigna, que sentada en el banco que al lado de la puerta había, con sus manos, ya cruzadas, ya elevadas al cielo, y moviendo los labios parecía dirigir una plegaria á media voz.

Cuando con el mayor silencio llegó hasta ella, y pudo oírla, la pobre ciega decía sumida en la mayor tristeza.

—¡Oh! Jorge Jorge! Si al menos supiera yo que vives!... Pero ¡Dios mío! tantos años sin una noticia sola... ¿No habrás pensado una sola vez en mí? ¡Pobre de mí! Bien lo merezco, pero bien castigada he

SECCION DE ANUNCIOS

sido. ¿Y no podré yó jamás decirte: «Jorge, Jorge mío ¡Perdón!» ¡Oh! al menos cuando te encuentre en el otro mundo y te pida perdón, no me rechaces. He sufrido mucho, mucho, y todo lo que te pido, Dios mío, por todo mi martirio, es que no le rechaces á él, que ha sido justo, sí, muy justo, pero muy cruel en su justicia. ¡Jorge, Jorge mío, desde aquí si vives, ó desde allá arriba, si has muerto, ¡perdón! ¡perdón name!

El desconocido, presa de una emoción indefinible exclamó, arrojándose á los pies de la ciega:

—Benigna, aquí estoy, á tus pies. Perdóname á mí como yo te perdono. ¿No me oyes? ¿No reconoces mi voz?

La infeliz Benigna quedó como petrificada, pero tocando y palpando en todas direcciones la cabeza y el rostro de su marido, como atacada de una agitación febril y una terrible convulsión, comenzó á gritar:

—¡Jorge! Sí ¡Es Jorge! ¡Mi Jorge! ¿Pero qué es esto? Una centella me ha quemado un ojo, pero todavía veo bastante para los dos. Ven, vámonos antes que vuelvan de misa. Yo te abandoné, pero ya no te dejaré jamás. Aquí no podremos hablar libremente, y tengo que contarte tantas cosas...

—¡Ah! —dijo la ciega.—Si yo pudiera llorar, sería muy feliz ahora; pero con mis ojos se han secado mis lágrimas.

Sí,—añadió con energía —me voy contigo, donde quieras llevarme. Haz de mí lo que te plazca; arrójame si quieres en medio del arroyo, que bien lo he merecido, pero déjame seguirte á todas partes.

Las manos entrelazadas, se abraían el uno al otro, y así permanecieron largo espacio de tiempo, mudos y absortos, hasta que el repique de las campanas anunciando el final de los oficios, hizo es salir de aquella especie de éxtasis.

—Partamos antes que lleguen, repitió Jorge.

Y ganaron la vereda que á través de los campos conducía á los Coudriers.

## VI.

—Te he traído aquí —dijo Jorge conmovido, cuando hubieron llegado,— porque siempre que te he visto en mis ensueños durante estos treinta años, ha sido en este sitio en este sitio en que en otro tiempo te reprochara tu mala acción con mi madre. No, no me repondas, déjame hablar. Tú has hecho algo muy malo, y yo por mi parte hice también cuanto de más malo puede hacerse en el mundo. Tú te mofaste, es carnicista y vejaste la ancianidad, y la tuya, Benigna, es de las peores. No solloces no llores—contínuo acariciando á su mujer— que no es por reprochar tu conducta pasada por lo que te digo todo esto. Yo me vengué del modo más cruel; pero ¡ay! Benigna, nada abate al hombre tanto como la vergüenza. No hay balanza capaz de ponderar lo que la vergüenza pesa, y yo he arrastrado este peso por todas partes, vagando como el julio errante. Paso á paso, y de pueblo en pueblo he llegado hasta Turquía, y volví de nuevo cerca de aquí, después fui á Rusia y á Polonia, y he atravesado el mar repetidas veces, trabajando siempre con los miembros quebrantados, y el alma intranquila y triste. Hace diez años estoy en la Iliria, y unos cuatro meses que una centella me quemó un ojo. Fue preciso que guardara el lecho y tanto y tanto he pensado en mi conducta durante mi forzado reposo, que temí perder la razón

## EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, inunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgica, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homóplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

**ATENCIÓN.**—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira. Espolón, 30.



Trade Mark Registered.

## Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismo Neuralgia, Lumbago Sciatica, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambre, Croup, Dolores de Espalda Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Tosas, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros, de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano.

De venta en las Droguerías y Boticas

**THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster.**

Wholesale: NEW YORK

## LA SALUD Á DOMICILIO.—LA MARGARITA EN LOECHES

CUARENTA AÑOS

DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

### Impresión

—De qué murió el buen Jeromo.

—De una indigestión, señor.

—¿Vés? Por no usar el licor

digestivo *Quina Momo*.

Píbase en los ultramarinos, cafés y casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

## ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL “DIARIO DE BURGOS”

MADRID 31.—9,45 m.

Durante toda la noche ha habido una larga cola delante del

despacho de billetes de los Jardines del Buen Retiro, donde se expenden las escasas localidades que han sobrado del abono, para la corrida de despedida de Lagartijo, que se celebrará mañana.

Más de trescientas personas han pasado toda la noche esperando para no perder el turno.

MADRID 31.—2,40 t.

S. M. la Reina, acompañada de la Infanta D.<sup>a</sup> Isabel y de la Archiduquesa, ha asistido al jubileo de Su Santidad en la iglesia de San Francisco el Grande.

Un diputado integrista, el Sr. Campión, ha cumplimentado hoy á la Reina.

MADRID 31.—4,15 t.

En la sesión del Congreso, el Sr. Gullón presenta una exposición pidiendo que se aprueben las reformas proyectadas por el Sr. Montero Rios.

El Sr. Sanz (carlista) pide que se cuente el número de diputados, para impedir que se aprueben varios dictámenes.

Reanúdase la discusión del Mensaje, y comienza á hacer uso de la palabra el Sr. Mella.

MADRID 31.—5,30 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 70,60. Idem fin de mes, 70,60.

Idem exterior, 77,00. Idem Deuda amortizable 78,25.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,50.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 00,00.

Acciones del Banco de España 370,50.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 157,25.

Cambios sobre París á ocho días vista, 16,25.

Idem sobre Londres 29,45.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 66,09.—Sostenido.